

Boletín Termómetro Laboral Región de Atacama: Minería es el sector con mayor variación positiva de personas ocupadas respecto a valores pre-pandemia

El informe presentado por el Observatorio Laboral Atacama examinó los datos de la Encuesta Nacional de Empleo (ENE - INE) correspondiente al trimestre móvil abril - junio 2024, ofreciendo un análisis en relación a los índices de ocupación, participación laboral, desempleo e inactividad.

Respecto a la ocupación, el Boletín Termómetro Laboral Atacama informa que la región alcanzó un 60,5%, observándose un crecimiento anual del 1,2 % y un aumento de 0,1 puntos porcentuales (p.p.) respecto al trimestre anterior. La estimación de personas ocupadas en la región alcanza las 152.497 personas, donde 88.952 son hombres y 63.545 corresponden a mujeres.

El número de personas ocupadas según rama de actividad económica da cuenta del positivo desempeño de: Agricultura, ganadería, silvicultura y pesca (+28,6%); Enseñanza (15,2%); y Explotación de minas y canteras (+6,8%). Sobre este último sector productivo (Minería), cabe destacar que es la actividad económica que ha experimentado mayor recuperación en comparación al año 2019 (pre pandemia), con una variación positiva del 21,0%, siendo actualmente la actividad económica que concentra el mayor número de personas ocupadas en la región (28.859), superando al sector Comercio (24.783 personas ocupadas).

El Observatorio Laboral Atacama puso a disposición pública una nueva edición del Boletín Termómetro Laboral, documento que entrega información de los indicadores del mercado laboral, destacando en esta oportunidad la tasa de ocupación que llegó al 60,5% en Atacama, presentando un crecimiento anual de 1,2 pp.

“Recibimos este análisis con una mirada de futuro positiva para nuestra región, ya que se observa un aumento en los niveles de ocupación y una gradual disminución en la tasa de desocupación, donde en esta última disminuimos 0,5 pp. en los últimos 12 meses. Sabemos que aún hay mucho trabajo por hacer, y como parte del Gobierno del Presidente Gabriel Boric estamos comprometidos y ocupados en esta tarea. En el mes de la minería también nos parece muy importante relevar la evolución de las personas ocupadas en este sector productivo emblemático en el territorio, por eso hoy celebramos que el sector supera los niveles de empleabilidad pre-pandemia (2019), con una variación positiva de un 21,0%. Estamos confiados que esta cifra mejorará aún más en los próximos meses gracias al desarrollo de nuevos proyectos, y el trabajo mancomunado del sector público y privado, el que además se ha visto reflejado en las ferias laborales ejecutadas por SENCE y las OMILS en las tres provincias, lo que abre nuevas oportunidades laborales para los atacameños y atacameñas”, señaló Jonathan Páez Toro, Secretario Regional Ministerial del Trabajo y Previsión Social.

Por su parte el Jefe de Proyecto del Observatorio Laboral de Atacama, Raúl Díaz, comentó la importancia de analizar los datos de manera conjunta.

“Hoy en día nuestra región es la tercera del país con mayor tasa de participación laboral (66,5%) y la sexta con mayor tasa de ocupación a nivel nacional (60,5%). Respecto a esto último, se destaca el aumento de 0,7 pp. en la tasa de ocupación de mujeres durante los últimos 12 meses y de 0,6 pp. respecto al trimestre anterior, restando solamente 0,1 pp. para llegar a la tasa de ocupación de mujeres que había antes de la pandemia (abril - junio 2019). Por otro lado, tal como se destaca en el informe, el sector Minería es el que mayor dinamismo ha tenido en los últimos años, superando con creces la cantidad de ocupados que teníamos el año 2019. En parte, esto se va explicando por el buen comportamiento económico de la Minería. De acuerdo a los datos del Banco Central, el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de junio indicó que la Minería presentó una tasa de variación anual de un 5,9%, sosteniendo en gran parte el gradual impulso de la economía a nivel nacional”.

Sobre la tasa de ocupación por tramo de edad la mayor concentración reside en los ocupados entre 30 y 44 años, quienes han experimentado un crecimiento de 4,3 pp. (81,6% actual) en los últimos 12 meses (77,3%, 2023), siendo incluso superior en 4,8 pp. a los niveles pre-pandemia (78,8%, 2019). En contraste a estos antecedentes, el Jefe de Proyecto del Observatorio Laboral, comentó que

“Las mayores brechas de empleos por recuperar respecto a pre-pandemia están en los tramos de 15-29 años (-2,4 pp.) y 60 años y más (-5,4 pp.), por lo tanto, es necesario dirigir a estos segmentos políticas públicas orientadas a la capacitación e intermediación laboral”.

El Observatorio Laboral Atacama, organismo técnico de la Subsecretaría del Trabajo Atacama y ejecutado por INACAP Sede Copiapó, ha puesto a disposición el último Boletín Termómetro Laboral en www.subtrab.gob.cl. En el documento los interesados podrán encontrar información completa del mercado laboral regional.

